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Conseil vétérinaire
CHIENS ET CHATS : GARE AUX ÉPILLETS !

L’été bat son plein et l’un des plus terribles ennemis de vos animaux de compagnie 
fait des ravages : l’épillet ou « spigaou ». Cette graminée qui ressemble à un épi 
de blé, d’où son nom, jonche les bordures de routes, les champs et les friches. Le 
premier conseil que l’on peut donner aux propriétaires de jardinets ou de pavillons, 
c’est d’éliminer cette plante dangereuse pour les animaux. Comme le précise notre 
vétérinaire-conseil Delphine Dast, « Il ne faut pas hésiter à toiletter vos animaux 
de compagnie ; en réduisant le volume de leurs poils, on réduit aussi les risques 
d’accrochage de ces graminées. Au retour de chaque promenade il convient 
d’examiner scrupuleusement votre chien ou votre chat. L’espigaou en eff et, peut 
se loger insidieusement entre les doigts des pattes, dans les narines, les oreilles, et 
même dans les parties génitales aussi bien chez le mâle que la femelle. Si un doute 
subsiste, il est primordial de consulter. Très intrusif, l’espigaou peut même traverser 
la peau et provoquer des abcès. Il n’est pas rare non plus que cette graminée soit 
inhalée et avalée : elle peut alors se loger jusque dans les poumons de l’animal, dont 
la conséquence est souvent fatale… »

Delphine DAST, SELARL DAST-MAUPETIT
Avenue Charles Richaud – Oraison – 04 92 79 91 02

CONSEILLÈRE 
NUMÉRIQUE 

La Commune, sur la volonté du maire 
Benoît Gauvan, met à disposition des 
usagers, une conseillère numérique, afi n 
d’aider dans les démarches informa-
tiques. Mélanie Laborde reçoit le public 
dans le bureau à côté de la Poste. 

Pour la contacter : 06 03 28 27 94 
conseiller.numerique@mairie-oraison.fr

Oraison pratique
Horaires d’ouverture de la mairie : 
Lundi : 8h30/12h - 13h30/17h
Les mardis, mercredis et vendredis : 8h/12h - 13h30/17h
Le jeudi : 8h/12h - 13h30/18h30
04 92 70 77 77

Le centre technique municipal, le service urbanisme et le CCAS ne 
reçoivent que sur rendez-vous :
•  services.techniques@mairie-oraison.fr

04 92 79 43 00
•  urbanisme@mairie-oraison.fr - 04 92 70 77 77
•  ccas@mairie-oraison.fr - 04 92 70 77 80
Logiah 04  : permanences pour OPAH tous les mardis après-midi 
sous le kiosque

Plateforme de rénovation énergétique 
et conseil architectural :
Les permanences de l’architecte seront assurées un jeudi par mois en 
mairie. Prise de rendez-vous :
•  urbanisme@mairie-oraiso n.fr - 04 92 70 77 77

La police municipale : 04 92 77 43 59

Service Jeunesse : 
Du lundi au jeudi 8h/12h - 13h30/17h30
Le vendredi 8h/12h.
•  secretariat.jeunesse@mairie-oraison.fr

04 92 70 77 75

Les archives municipales sont accessibles les lundis 
et jeudis de 14h à 17h.

Ramassage des déchets verts : de mars à octobre, les lundis pairs sous 
conditions. Les rendez-vous se prennent auprès du centre technique : 
04 92 79 43 00

ORAISONmag’
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L’EAU EST RARE 
Les pluies tardives de mai n’y changeront pas grand-chose, notre été sera 
hélas encore une fois, placé sous le signe de la sécheresse. Partout dans les 
instances régionales, départementales, municipales, le même mot circule : 
SOBRIETE.
Après la présentation par le Président de la République du plan Eau, le 30 mars 
dernier, les élus et les représentants de l’État ont poursuivi leurs eff orts pour 
que soient mises en place des solutions, dans toutes les fi lières, agricoles ou 
industrielles. Les eff orts individuels ne suffi  ront pas, il va falloir jouer collectif. 
Il va falloir organiser cette sobriété dans nos vies quotidiennes et notre équipe 
ne s’y soustraira pas : pas de fl eurs sur les balcons de la mairie, installation 
d’une nouvelle cuve place Itard, destinée à récupérer la surverse de la fontaine 
pour arroser, réfl exion sur l’aménagement de nos espaces verts, avec moins de 
pelouse et arrosage au goutte à goutte, formation des jardiniers à la permaculture, 
recherche des fuites d’eau sur les bâtiments publics etc.
Mais dans toute crise, émergent aussi des opportunités d’agir diff éremment. 
La modernisation des réseaux, la réutilisation des eaux usées après traitement, 
la réduction des fuites, la désimperméabilisation des sols… nécessitent des 
réfl exions collectives et de la solidarité.
Dans notre commune, nous menons ces réfl exions, en lien avec la DLVA, porteur 
de la compétences eau et assainissement. L’agglomération travaille à l’inter-
connexion des réseaux de l’ensemble des communes de l’agglomération. Ce 
qui permettra, de diversifi er et sécuriser durablement la ressource. 

Benoît Gauvan
Maire d’Oraison

Crédit photo : pages 3 et 17 : 
©ADC Fabrice BOURDEAU/Garde républicaine
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SOUS LE CHARME DES

Serres de Chloralou

LA COOPÉRATIVE DURANSIA 

DURANSIA 
On a célébré récemment la fusion entre GPS et ALPES SUD 
avec l’ouverture de la nouvelle surface de vente DURANSIA. 
Dirigée par Xavier Chighini le responsable du site et son 
équipe, le magasin s’adresse aussi bien aux professionnels 
qu’aux particuliers. On y trouve un espace jardinerie, un 
rayon animalerie, de l’outillage, des produits ménagers, de 
la conserverie, vêtements et chaussures de travail… sans 
oublier une fois par mois une vente de volailles.

C’est en 2019 que dans l’esprit de Sophie et René Magaud-
Boulard a germé le désir d’installer leurs serres et leur point 
de vente sur la commune. Deux ans plus tard, ils ouvraient leur 
établissement route de Dabisse où ils proposent plants en pots, 
plants maraîchers, plantes fleuries, compositions et autres 
suspensions… Sophie et René se sont constitués aujourd’hui 
une clientèle d’habitués et vous accueillent toujours avec le 
sourire d’octobre à décembre et de février à juin.

CÔTÉ COMMERCES

JARDINERIE CLAUDE :

joyeux anniversaire !
Voilà déjà 30 ans que Nadine et Claude Garnero vous 
accueillent à la Jardinerie Claude en entrée de ville. Dans leur 
magasin de quelque 320M² vous trouverez plus de 5000 
articles pour le jardin, la pêche, les animaux domestiques, 
une droguerie, une quincaillerie… Et vous pouvez même y 
faire refaire vos clefs !

4



"Durance 
forêts paysages "

POUR DES 
ESPACES VERTS 

BIEN ENTRETENUS

Le lycée Martin-Bret de Manosque poursuit, avec un de ses enseignants, résidant
 à Oraison, David Soulard, un projet mémoriel de la plus haute importance. 
Il s’agit de répertorier les Centres de Séjour Surveillés (CSS) du 04, ouverts 
pendant la seconde guerre mondiale par le gouvernement de la France et de 
les doter d’une plaque explicative. Celui d’Oraison était situé au Château et de 
nombreux travailleurs étrangers y furent internés pendant la seconde guerre 
mondiale, ce qui fut le cas pour Pierre Girardot, le futur maire de Sainte-Tulle.
Une plaque fabriquée par les élèves du lycée Martin Bret, sera apposée en 
2024 devant le Château. 
Un groupe de travail, enrichi des contributions des historiens locaux et de 
l’association Rancure, est à l’ouvrage.
Un projet auquel la municipalité accorde une grande importance car, comme 
le dit David Soulard « Une société qui méconnaît son histoire n’a pas d’avenir. »

ENVIRONNEMENT

PATRIMOINE

5

Kévin et Johan ont associé leurs talents 
pour créer en 2022 leur entreprise 
d’élagage ou d’abattage d’arbres ainsi 
que l’entretien de tous les espaces verts. 
Ces deux jeunes hommes volontaires ont 
suivi une formation forestière et une 
certifi cation d’élagage de haut vol, ce 
qui assied la compétence et le sérieux de 
cette jeune entreprise. Ils interviennent 
aussi bien chez les professionnels que 
chez les particuliers et vous assurent une 
prestation soignée. 

Durance Forêts Paysages, 
44, rue du Pont Roman.
Pour les joindre : 
Johan 06 73 65 26 65. 
Kévin 06 46 42 16 06.



Une belle cabane pour  
LE POTAGER DE LA CRÈCHE !  

CONSEIL MUNICIPAL DES 
JEUNES ET ENFANTS   

De belles couleurs, de beaux talents, de la joie et du partage…  
voilà la recette pour une après-midi réussie au multi-accueil !  
Les jeunes du CMJ sont venus peindre la cabane du potager 
de la crèche. Les enfants ont beaucoup apprécié les couleurs 
mais aussi les madeleines que les jeunes ont partagées avec 
eux. Bravo à tous !
Les légumes et les fruits ont pris place dans le potager. 
Grâce aux dons de la coopérative agricole GPS Duransia et  
la Jardinerie Claude, les petites mains du multi-accueil ont  
planté des tomates, des radis, des salades et des plantes  
aromatiques. Le compost est venu enrichir le tout. Il ne 
manque plus que des plants de mozzarella pour préparer une 
bonne salade !

10 nouveaux conseillers municipaux jeunes et enfants ont  
été présentés au conseil municipal de mai. Ils s’activent dans  
diverses commissions : environnement, sécurité, loisirs et  
intergénérationnel et participent régulièrement à des ateliers 
d’écriture avec les aînés.

L’ASSOCIATION  
""L’échappée bêle "

ET LA MÉDIATION ANIMALE

Poules, rats, chiens, lapins, tortues, colombes et serpents… 
telle était la grande ménagerie de l’association « L’échappée  
bêle », afin de mener à bien une séance de médiation  
animale avec tous les enfants de la crèche. Ils ont pu les  
caresser, les nourrir et même leur courir après ! Appréciée 
par tous, l’association reviendra pour de nouvelles émotions !

JEUNESSE
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UN CARNAVAL 
 RÉUSSI !

Le carnaval s’est installé en février à la crèche et ce, deux 
jours durant. Les enfants sont venus déguisés mais pas 
seulement : le personnel aussi ! Malheureusement, nous 
n’avons pas réussi à savoir quel secret Pikachu a bien pu 
révéler à Monsieur Croco ! Monsieur Cochon, quant à lui, 
a préféré rester en dehors de tout ça !
Bravo aux parents, aux enfants et au personnel pour ces 
deux belles journées remplies de rires, de cotillons et de 
joie !

PHOTOS ET AQUARELLES
POUR VOYAGER 

Les élèves de l’école ont été enchantés par l’exposition qu’ils ont vue dans les 
salles du Château sur le thème du voyage. Grâce à des aquarelles et des photos 
prêtées par le musée Gassendi de Digne, ils se sont transportés par la pensée 
vers de lointains voyages…
Par la suite, une séance de sophrologie a été proposée afin de réaliser un 
voyage intérieur. Les CP ont travaillé sur les ombres (après avoir vu le travail des 
ombres dans les photos). Enfi n, les élèves ont réalisé des clichés de leur propre 
ombre en essayant de confi gurer des monuments célèbres comme la statue de 
la Liberté.

MANGER 
DU CHOCOLAT, 

ça se mérite !
Confectionner son panier, attendre le 
son des cloches, fouiller le jardin… Les 
sections des moyens et des grands ont 
pris grand plaisir à participer à cette 
chasse aux œufs. Merci aux parents 
pour leurs dons !
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URBANISME

LA LOI «CLIMAT 
ET RÉSILIENCE»

PÈSE SUR 
LE PLU

En France, presque 10% des sols sont 
artifi cialisés. On entend par ce terme, 
des interventions humaines qui les ont 
détournés de leur fonction naturelle, 
principalement au détriment de surfaces 
agricoles. Et cette situation, jointe au 
dérèglement climatique de la planète, 
vient augmenter les risques d’inondation 
notamment qui sont de plus en plus 
fréquentes hélas !

C’est sur ce constat assez dramatique 
que s’est appuyée la loi « Climat et 
résilience » du 22 août 2021. Elle a un 
double objectif : réduire de moitié le 
rythme d’artifi cialisation nouvelle entre 
2021 et 2031 par rapport à la décennie 
précédente, et atteindre d’ici à 2050, 
plus aucune artifi cialisation des sols. En 
termes plus simples : au moins autant 
de terres rendues à la nature que de 
surfaces artifi cialisées.

1993
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Notre commune n’échappe pas à la règle, 
et à l’heure où nous avons entamé une 
démarche afin de réviser le Plan Local 
d’Urbanisme (PLU), il va sans dire que 
nous devrons tenir compte de cette loi. 
Oraison est une commune qui a capté 
beaucoup de terrains agricoles depuis 
une trentaine d’années afin d’assurer 
son développement. Les deux photos 
aériennes qui sont publiées dans cette 
double-page et prises à une trentaine 
d’années d’intervalle est criante : 
l’espace agricole s’est considérablement 
réduit. D’autre part, notre population 
qui a pratiquement doublé en trente 
ans,  génère d’autres problèmes : 
ce lu i  de  la  vo i r ie ,  du  par tage de 
l’eau, des capacités d’assainissement 
bientôt sous-dimensionnées, des écoles 
et collège trop étroits… N’oublions pas 
non plus que ce sont les terres agricoles 
q u i  n o u r r i s s e n t  l e s  p o p u l a t i o n s 
grandissantes…

Autant de réfl exions et d’arguments qui 
seront développés lors de prochaines 
rencontres avec les administrés que nous 
sommes en train de programmer.

2022
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Histoire 
d’eau…

  Diminuer la consommation :

une nécessité

D O S S I E R
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D O S S I E R

C’est une réalité : nous prélevons trop d’eau par rapport à l’état de nos cours 
d’eau. De nombreux spécialistes, y compris l’agence de l’eau, tirent depuis trop 
longtemps la sonnette d’alarme sans que de véritables mesures soient prises afi n 
d’éviter une véritable catastrophe.

DES NAPPES PHRÉATIQUES EN SOUFFRANCE

Au fi l des années, la ressource en eau ne cesse de chuter en même temps que 
les nappes phréatiques se vident. C’est particulièrement vrai cette année où les 
pluies ont été très rares en début d’année. Certains avancent un défi cit de 50% 
au niveau de la pluviométrie alors que, parallèlement, les températures sont en 
hausse de près d’un degré et demi par rapport aux années précédentes. Et les 
pluies de mi printemps ne résolvent pas le problème puisqu’à cette période de 
l’année, la végétation a déjà beaucoup poussé : elle capte presque la totalité de 
l’eau de pluie avant même qu’elle ne puisse rejoindre les nappes phréatiques.

Alors dans cette quête assoiff ée de produit liquide, c’est inévitable, on cherche 
des responsables : la pollution, le réchauff ement climatique, la couche d’ozone, 
l’usage intensif et immodéré de l’eau, la négligence des fuites de canalisations… 
D’aucuns reprochent même aux agriculteurs d’arroser sans modération leurs 
terres agricoles. N’exagérons pas : ce sont ces terres qui nourrissent les hommes 
et elles ont besoin d’eau, même si les quantités et les heures d’aspersion sont 
parfois mal choisies. Pourtant quelques solutions simples pourraient améliorer 
les choses : pourquoi ne pas réutiliser l’eau de nos douches (que nous devons 
absolument préférer aux bains), ou celle de nos lave-linges ? Et jusqu’à quand 
allons-nous supporter d’utiliser l’eau potable dans nos toilettes ?

Des questions qu’il est grand temps de nous poser !
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" ... la ressource en eau ne cesse 
de chuter en même temps que 

les nappes phréatiques se vident"
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D O S S I E R

Faire face aux changements climatiques, à la pénurie d’eau, aux interdictions 
d’arrosage… pour prendre en compte les évolutions climatiques… l’équipe  
municipale se mobilise autour d’un projet de jardins partagés, incluant l’usage de 
la permaculture.

Deux parcelles sont à l’étude, l’une derrière le stade Sauvecane, l’autre dans le 
haut du village. Les terrains appartiennent à la municipalité et seraient exploités 
par des particuliers, comme pour les jardins gérés par le CCAS. Une première 
formation à la permaculture a eu lieu le 12 juin dernier. 

Par ailleurs, le collectif de l’eau, composé d’experts et de personnes ressources, 
animé par Marion Marchal, adjointe en charge de l’implication citoyenne, carto-
graphie les réseaux d’eau d’Oraison et travaille à leur optimisation. 

C’est, en milliards de mètres cubes, la quantité d’eau qui est perdue 
à cause des fuites de canalisations en France. Ce chiffre correspond  

à la consommation annuelle de 18 millions d’habitants, a rappelé le chef de 
l’Etat, lors de son  déplacement dans les Hautes-Alpes en mars dernier. Le ren-
dement des réseaux est de 64% dans les Alpes-de-Haute-Provence, de 57% 
seulement dans les Hautes-Alpes. Il est de 62% pour la ville d’Oraison.

JARDINS PARTAGÉS  
ET PERMACULTURE

18
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D O S S I E R

Sous peine de ressembler à l’agriculture du Maroc dans un demi-siècle, il faudrait 
construire des barrages comme celui de Serre-Ponçon ; mais nous n’en avons 
plus les moyens aujourd’hui. Il est primordial de construire des retenues d’eau 
qui n’impactent pas le fonctionnement des cours d’eau. Mais ce n’est pas le seul 
problème. Il convient de parler aussi de biodiversité car la disparition des insectes 
serait, on s’en doute bien, une autre grande catastrophe !

Apprendre à mieux gérer, apprendre à économiser, faire un choix sur le type  
d’agriculture la plus appropriée, se servir des nouvelles technologies et programmer  
les heures d’arrosage les plus économes, réduire enfin les consommations  
communales, autant de pistes que nous sommes obligés aujourd’hui de prendre 
en considération si l’on ne veut pas revoir chaque année et de façon toujours 
plus fréquentes, les pénuries d’eau estivales, comme celle de la zone de Saint- 
Pancrace l’an dernier.

••  Arrosage des pelouses et massifs fleuris. Stade vigilance : RAS – Stade Alerte :  
interdit entre 9h et 19h – Stade Alerte renforcée et Stade Crise : interdiction.

••  Arrosage espaces verts et rond-point. Stade Vigilance : RAS – Stade Alerte 
et Alerte renforcée : interdiction sauf plantations (arbres et arbustes plantés en 
pleine terre depuis moins d’un an avec interdiction de 9h à 19h) – Stade Crise : 
interdiction.

••  Fontaines publiques ou privées en circuit ouvert. Interdit au stade Alerte avec 
une souplesse si elles disposent de boutons poussoirs.

••  Douches. Interdites dès le stade alerte sur les sites de baignade sauf impératif 
sanitaire.

••  Arrosage des terrains de sport. Stade Alerte : interdit de 9h à 19h et moins 20% 
de prélèvements – Stade alerte renforcée : interdit de 9h à 19h et moins 40% de 
prélèvement – Stade crise : interdit.

••  Nettoyage trottoirs. Dès le Stade alerte autorisé uniquement pour les  
collectivités ou professionnels et par lavage économique en eau (sous pression,  
balayeuse aspiratrice) – Stade crise : interdiction sauf impératif sanitaire ou  
sécuritaire

RETENUES D’EAU,   
QUANTITÉ OU QUALITÉ ?

LE PLAN

SÈCHERESSE
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-JUILLET- 
 Cinéma en plein air tous les lundis dans la cour de l’école élémentaire (repli à l’Eden si intempéries)

 1er ➠  Fête des Terrasses
Course de vélo, la Roue d’Or Sisteronnaise

 1er & 2 ➠  Fête du cheval
Dansez Passion – Mudy color

 3 ➠  Courses hippiques
Fin d’année Univers savate Giai Miniet
Passade de ceintures du karaté
Concours de pêche, la gaule Oraisonnaise

 4 ➠     Don du sang 

 8 ➠  Karaoké organisé par le Comité des fêtes
Spectacle aérien dans les locaux de la Loly Circus

 14 ➠  Concours de boules organisé par 
le Comité des fêtes
Feu d’artifice au lac des Buissonnades 

 15 ➠ Bal organisé par le Comité des fêtes
 18 ➠ Commémoration à Signes, inscription en Mairie
 21 ➠ Braderie des commerçants
 22 ➠ Soirée mousse organisé par le Comité des fêtes

-AOÛT- 
5 ➠ DJ, organisé par le Comité des fêtes

 12 ➠ Loto organisé par le Comité des fêtes
 15 ➠  Concours de boule et DJ organisé par 

le Comité des fêtes 
 29 ➠ Don du sang

-SEPTEMBRE- 
9 ➠ Forum des associations

AGENDA DES festivités 

Festivit és  juil l et / août  2023

L’adjointe déléguée aux commerces Catherine Boléa avait de 
quoi être satisfaite ce lundi 15 mai, date à laquelle la cuisine 
de rue est reparue place du kiosque pour la plus grande 
satisfaction des amoureux - nombreux - de ce type de 
restauration. Avec Fiona Gélin en vedette côté animation, 
le succès fut total même si la pluie s’est invitée en début 
de soirée au rendez-vous. Mais comme disait le journaliste 
Alphonse Allais, « La vie commence dans un grand cri de 
douleur ; après, ça s’arrange ! ».

L’association départementale Cultures du Cœur vient de 
s’installer dans notre ville dans un local mis à disposition par 
la municipalité. L’accès à l’éducation et à la culture étant un 
droit fondamental, son action s’inscrit dans la lutte contre 
cette exclusion. De premiers partenariats sont en cours de 
finalisation avec les structures culturelles du département 
pour la mise à disposition d’invitations à ce public exclu de 
la culture. Ces places off ertes sont ensuite mises en ligne et 
ouvertes à la réservation par les structures sociales : 
www.culturesducoeur.org 

LA CUISINE DE RUE
EST REPARTIE SUR

l es chapeaux de roues !
CULTURES 

du Coeur 



UN PREMIER SEMESTRE ANIMÉ 
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En mai, l’exposition de beaux camions et leur défi lé a fait 
vibrer les places du centre-ville comme lors du défi lé de voitures 
anciennes en juin grâce à l’association des commerçant.

Les journées des familles ont rencontré un vif succès tout 
comme le Triathlon, les courses hippiques mais aussi 
cyclistes avec la course de la Team Compétition Durance 
Verdon; les sportifs se sont surpassés en Savate, Futsal, Roller 
Hockey, Rugby, Handball... et les nombreuses rencontres 
VTT de l’UNSS.

L’été sera animé grâce au Comité des fêtes, à l’association 
des commerçants et aux commerces. Nous comptons sur 
votre présence lors des rendez-vous marquants du prochain 
semestre, à savoir le Forum des associations le 9 septembre 
avec concert à l’Eden, les dernières courses hippiques de 
l’année le 17 septembre, la Fête de l’amande le 7 octobre, le 
Téléthon le 2 décembre avec le concours du savon le plus 
long  et les nombreuses activités de fi n d’année : féérie, marché 
de Noël, Parade, feu d’artifi ce...

Les vœux du maire ont eu lieu dans la nouvelle salle 
de l’Eden dans un décor provençal confectionné lors des 
activités organisées par Le CCAS avec les résidents du 
Mistral. Ce fût l’occasion pour François Imbert et Emilie 
Fiori, adjoints en charge des associations d’annoncer le 
programme des festivités. 

Nous avons vécu au rythme des concerts organisés par 
Aix Qui ?, Eden District Blues, La Faab, l’école de musique 
mais aussi avec le bal de la Saint Patrick organisé par Oraison 
Accueil et lors de la fête de la musique le 21 juin en centre 
ville.

Bon nombre de visiteurs ont apprécié la très belle exposition 
de nos artistes locaux dans les salles du château et ont 
assisté aux Oraisons Théâtrales proposées par Lumière 
d’étoiles ainsi qu’au spectacle de musique, de danse et de 
théâtre de l’école de musique.

La fête de votive a été une réussite et nous sommes passés 
à travers les gouttes.

Les cérémonies commémoratives ont été organisées avec 
nos anciens mais aussi avec la présence des jeunes Conseillers 
municipaux, des scolaires et les Jeunes Sapeurs Pompiers. 
Toute une génération prête à assurer la relève.

Ce semestre encore notre ville à la campagne a vécu des moments forts grâce aux nombreuses animations communales 
et à notre riche tissu associatif.
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ÉVÈNEMENT

A Sabucedo, la « Rapa Das Bestas » est une joute mettant 
aux prises hommes et chevaux sauvages. L’événement est 
sacré et se rejoue tous les étés depuis des siècles.
Hommes, femmes, enfants et aînés, tout le monde participe. 
Un corps-à-corps intense dans l’arène du village où les plus 
âgés se chargent de couper les crins des chevaux.
A San Bartolomé, dans le centre de l’Espagne, dans un ballet 
avec le feu qui se répète depuis des centaines d’années, 
l’un après l’autre, les chevaux et leurs cavaliers s’élancent 
au-dessus des bûchers qui jalonnent les rues étroites du 
village pour conjurer les épidémies.

Jean-François Mützig, photographe de talent, excelle dans les 
portraits, qu’ils soient humains comme les très beaux visages 
des jeunes mineurs de fond du Vietnam, ou encore ici lorsque 
le destin de l’homme et de l’animal ne font qu’un.

Exposition du 1er au 14 juillet salles du château.
Vernissage vendredi 30 juin à 18H30

JEAN-FRANÇOIS 
MÜTZIG  

" Des chevaux et des hommes "

EXPO



Les 1er et 2 juillet, ce sera un honneur pour la ville d’Oraison 
d’accueillir la fanfare de La Garde Républicaine à l’occasion 
de la Fête du cheval. La Garde Républicaine est une branche 
de la Gendarmerie nationale qui assure des missions 
d’honneur et de sécurité au profi t des plus hautes autorités 
de l’Etat en France, ainsi que des missions de sécurité au 
profit du public. La Garde Républicaine est actuellement 
commandée par le Général Philippe THOMAS. Ils seront 
36 à Oraison ce week-end de la Fête du cheval selon le 
programme suivant :

Dimanche 2 juillet : Aubade sur le parvis de l’église 
à 10h30 puis présence sur l’hippodrome pour deux 
exhibitions entre 14 heures et 15h30, notamment à 
l’occasion du Grand Prix de La Garde Républicaine. 

Venez nombreux !
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ÉVÈNEMENT
LA GARDE RÉPUBLICAINE
HONORE LA FÊTE DU CHEVAL !

EXPO



Une belle photo souvenir de l’atelier d’écriture organisé par 
le CMJE et le CCAS, en présence de Marion MARCHAL, 
adjointe à la citoyenneté et de Michèle SAEZ, élue en charge 
du CCAS. Nos jeunes élus sont toujours aussi enthousiastes 
lors de ces rencontres intergénérationnelles. Cette dernière, 
animée par Catherine PROUST, a été l’occasion de compo-
ser de belles histoires, mais aussi de rire tous ensemble !

CCAS
DES ATELIERS

INTERGÉNÉRATIONNELS

PRÉVENTION ROUTIÈRE

Si le mois de mai est le mois de la mobilisation mondiale contre cette maladie grave dont la forme chronique n’est toujours 
pas reconnue en France, la prudence est de mise tout l’été car les tiques sont dangereuses pour les animaux de compagnie, 
mais également pour les humains. Ces insectes transmettent la maladie de Lyme et les co-infections sont terribles si elles ne 
sont pas soignées à temps. Il est primordial de consulter si vous vous êtes fait piquer par une tique.

Prenez garde aux tiques
QUI VÉHICULENT LA MALADIE DE LYME !

La journée de Prévention routière dédiée aux séniors (60 
ans et plus) et organisée pour la première fois à Oraison par 
le CCAS en partenariat avec la sécurité routière, Oraison 
conduite, la police municipale et la gendarmerie nationale, 
a été studieuse et détendue. Rappel des règles du code de 
la route, atelier avec réfl exomètre alcool et médicaments, 
interventions des adjudants Puig et Guilbaud ainsi que du 
major Verpoort et de la responsable de l’auto-école Bar-
bara Vergnon, a passionné la trentaine de participants. Les 
retours positifs de cette session motivent les organisateurs à 
renouveler l’opération. De même, un atelier tout âge, sur les 
risques et arnaques sur internet est en préparation.
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Situé au 8 bis avenue Gabriel Banon, ce centre a vu le jour 
à l’initiative de Virginie Sube, ostéopathe qui exerçait aupa-
ravant rue Charles Dol  et qui a rassemblé autour d’elle une 
équipe de passionnés de santé naturelle.
Natacha Lecaille est praticienne en soins énergétiques. Elle 
utilise notamment la méthode Total-Reset, qui agit sur les  
allergies, les intolérances, le stress.

•  Muriel Frassin pratique la réflexologie globale, le reiki et 
différents types de massages (californien, ayurvédique, 
Chi Nei Tsang, points Knap). 

•  Naturopathe, iridologue et auriculoréflexologue, Barbara  
Gaïtanaros Leonelli use de différentes techniques naturelles  
pour renforcer et rééquilibrer l’organisme. 

•  Florian Paret, pour sa part, est formé en hypnose erickso-
nienne et en médecine traditionnelle chinoise, discipline 
qui permet de prévenir et de résoudre divers problèmes.

•  Enfin, les infirmières Clara Mariaud et Marie Labat, qui  
exerçaient rue Émile Latil, ont aussi rejoint le centre. Elles  
interviennent à domicile ou au cabinet sur RDV pour les 
soins habituels.

Entièrement rénové, ce nouveau centre est accessible aux 
personnes à mobilité réduite.

En 2022, le tri du verre a permis de reverser 10 917€ à la Ligue 
contre le cancer des Alpes-de-Haute-Provence, grâce aux 
quelque 4 367 tonnes de verre  triées par les Bas-Alpins. Le 
Comité départemental de la Ligue contre le cancer a conclu 
un partenariat depuis 1974 avec le SYDEVOM pour cette 
opération qui a rapporté 97 690€ depuis le début de ce 
partenariat. En triant votre verre, vous luttez contre le cancer.

UN NOUVEAU CENTRE 
DE SANTÉ NATURELLE

TRIER LE VERRE POUR  

lut ter contre le cancer

19

SOCIAL



20 21

 

ÉcoQuartier d ’Oraison 
UN PROCESSUS PARTICIPATIF  

 

Nous voulons vous remercier de votre forte mobilisation à l’Atelier « Cartes sur Table ». Vous avez été plus d’une centaine 
à l’Eden à participer à ce temps de concertation sur les différents volets de l’aménagement de notre cœur de ville. Nous 
avons fait le choix de consulter les utilisateurs des lieux, les habitants et il nous a été très agréable de constater que vous 
adhérez à cette démarche et y avez participés nombreux.

 

LE CHÂTEAU
Concernant l’opportunité inédite d’acquérir ce bâtiment  
historique, votre retour a été positif et encourageant.  
Vous adhérez majoritairement à l’ idée d’y installer des  
ser vices publics communaux et notre pôle culturel  
communautaire, sur lequel viendrait s’adosser un théâtre 
de verdure situé dans le parc du château. Concernant  
l’aspect financier, une réflexion va être lancée pour un 
montage qui permettrait d’être financièrement aidé. Des 
discussions sont engagées avec DLVAgglo pour voir quelle 
part elle pourrait prendre au projet. Concernant la visibilité 
et l’accès, cela passerait par un réaménagement de la place 
Frume, avec une mise en valeur de l’entrée sur une cour 
intérieure d’accès au Château.  

UN PÔLE SANTÉ/SOCIAL 
À L’ESPACE MISTRAL

Vous avez plébiscité le projet de création d’une Maison de 
Santé qui permettrait d’accueillir des médecins et autres 
professionnels de santé et de rassembler l’ensemble des 
acteurs sociaux de la commune : CMS, CCAS, ADMR,  
épicerie sociale.… Ce projet, sur un espace foncier communal 
ressort comme un projet prioritaire et nous avons le plaisir 
de constater que les professionnels de santé se fédèrent 
pour concevoir ce futur espace partagé qui sera attractif 
pour leurs confrères.

LES LOGEMENTS DU CŒUR DE VILLE 
Un potentiel de création de logements sur d’anciennes 
friches vient compléter la rénovation du centre ancien. 
Environ 90 logements à haute qualité environnementale,  
adaptés aux besoins des Oraisonnais, pourraient être construits,  
en respectant les spécificités des deux sites.

Vous serez conviés à une prochaine réunion publique sur 
ces sujets.
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SPORTS

Patrick Volponi, président du Team Compétition Durance Verdon avait toutes les raisons 
d’être satisfait à l’occasion du 2e grand prix cycliste Jean-Noël Detourbe, ancien 
membre du bureau décédé il y a trois ans, puisque plus de 70 participants se sont 
aff rontés en centre-ville. Les cyclistes ont parcouru entre 20 et 30 fois le circuit de 
2 km, en fonction de l’une des 4 catégories présentes. Le public venu nombreux a 
rejoint le maire Benoît GAUVAN et l’élue déléguée aux associations Emilie FIORI 
en présence de nombreux adjoints à l’heure des podiums. A noter que cette 
course servait de support au Championnat Départemental 04/05.

GROS SUCCÈS POUR 
LE PRIX CYCLISTE

Jean-Noël Detourbe

La fi nale de la Coupe des Alpes a vu la victoire du SVR Oraison contre l’AFC Sainte-Tulle. Le match s’est déroulé au com-
plexe des Marres de Sisteron avec le score fi nal de 3 à 2 pour Oraison (1 but de Rittel et 2 buts de Leroux). Une mention 
particulière au gardien de but d’Oraison Biagi dont la vigilance a permis d’arrêter de nombreux ballons dangereux.

FUTSAL 
Oraison remporte la coupe des Alpes à Sisteron
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T R I B U N E  L I B R E 

Majorité municipale
3 ans déjà, nous voici à mi-mandat. Une 
occasion de dresser un premier bilan 
de nos actions. Grâce au programme 
Petites Villes de Demain, le réaména-
gement de la place Itard sera terminé 
à la fin de l’année, première étape 
d’un ambitieux projet d’EcoQuartier. 
La refonte du PLU accompagné de 
concertations publiques aboutira en 
2024. Le projet de maison de santé 
avance. Nos associations vont bien, les
nombreuses festivités en témoignent. 
La labellisation d’Oraison « Paris 2024 » 
accélère la réalisation d’un pôle urbain 
sportif. Nouveaux commerces, cuisine 
de rues, charte architecturale, autant 
d’actions qui contribuent à l’attractivité 
de la ville. Fleuron de notre ville avec 
l’hippodrome, le lac des Buissonnades 
a fait l’objet d’importants travaux. Il est 

désormais accessible aux PMR. 
Côté sécurité, un 4e policier municipal 
vient renforcer la PM. Dans le même 
temps, nous continuons le déploiement 
de la vidéo-surveillance. Le portail 
famille facilite la vie des parents. La crèche 
a fait l’objet de travaux d’amélioration 
et maternelle bénéfi cie de l’ouverture 
du parc Flora.
Les classes de primaire, regroupées 
à l’école Léonie Etienne, profite d’un 
nouveau préau et le CMJ a pris ses 
aises dans l’ancienne école, au côté du 
CMJE, avec ses 10 nouveaux conseillers 
municipaux. Le cimetière et ses abords 
ont été réaménagés. On s’y gare plus 
facilement et à l’intérieur, un jardin du 
souvenir et des plantations ont été 
installés. Le chemin du Bac est rendu 

à la circulation, la rue Joseph Latil off re 
également un tout autre visage. Notre 
rôle à la DLVA s’est renforcé avec la 
vice-présidence de Vincent Allevard et 
le travail en commission de Catherine 
Boléa et Marion Marchal. Le Maire y 
représente notre Ville, tout comme au 
conseil départemental, où le projet 
d’un nouveau collège pour Oraison 
devrait voir le jour dans les prochaines 
années. Plus de 20 réunions publiques 
nous ont permis de rencontrer les 
Oraisonnais et de dialoguer avec eux 
sur tous les projets à venir. Un dialogue 
qui se poursuit, grâce à l’application 
Ville d’Oraison, déjà téléchargée par 
1700 Oraisonnais. Voilà le premier bilan 
de nos actions.

Marion  MARCHAL

Groupe Oraison ensemble c’est maintenant
L’énergie solaire est une pièce essentielle 
de la transition écologique prévue pour 
se développer sur toitures, parkings 
ou zones déjà dégradées, atouts qui ont 
le moins d’impact environnemental 
et sociétal, mais délaissés au profit 
de parcelles forestières. La forêt c’est 
le paysage et en cette période de 
réchauff ement climatique, elle est utile 
en captant le CO2 atmosphérique, 
elle contribue à préserver l’humidité 
et à conserver l’eau, mais ce n’est 
semble-t-il pas l’intérêt général.  Pour 
sauver le Climat, il faut épargner la 

forêt. Pourtant à Oraison un parc 
photovoltaïque va nécessiter de raser 
25 ha de forêt communale : une 
hérésie écologique avec un mitage 
de la forêt sur l’ensemble du territoire 
DLVAgglo pour le projet Hygreen. A 
la place, de splendides surfaces de 
verre et d’aluminium dont l’impact 
écologique et visuel concernera tout 
le monde.
Nous  ne sommes pas  contre  le 
photovoltaïque quand il ne détruit ni 
la nature ni les paysages et espérons 

que ce ne soit pas une simple aff aire 
d’argent sous couvert de l’intérêt pu-
blic.
La commune doit rentrer dans une 
transition écologique systémique 
et  é laborer  un plan de sobr iété 
énergét ique avec des object i fs 
clairs et financés.
Isabel Gamba - Laurence Leplatre - 
Carole Bouclier - Olivier Laurent
   

Rassemblement National
Texte non communiqué
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DURANCE LUBERON 
VERDON AGGLOMÉRATION

MÉDIATHÈQUES  
LA GRATUITÉ POUR TOUS,

UNE RICHESSE POUR CHACUN !

L’ACCÈS À LA DÉCHETTERIE 

CONTRÔLÉ ! 

Pour la population de nos communes, nos médiathèques 
sont des équipements essentiels favorisant l’accès à la 
culture, aux savoirs, ainsi qu’à une multitude de services : 
formation, démarches administratives, recherche d’emploi. 
21 communes de notre agglomération en possèdent une. 
Depuis le mois d’avril dernier, elles sont devenues entièrement 
gratuites.

Depuis le 1er janvier 2023, il est nécessaire de s’inscrire pour 
avoir accès à la déchetterie et de présenter au gardien 
le QR Code qui vous a été attribué. Cette mesure limite 
l’accès aux seuls habitants de notre commune à un moment 
où le traitement des déchets coûte de plus en plus cher. Afi n 
de vous inscrire, les particuliers doivent fournir une pièce 
d’identité et un justifi catif de domicile de moins de 3 mois. 
Pour les professionnels : un extrait KBIS de l’entreprise et 
une pièce d’identité du responsable. 
Lien pour s’inscrire : https://dlva.usager.symetri.fr/connexion

Bours’Ô Vert
PASSE LA BRANCHE 

À TON VOISIN

Il s’agit d’une plateforme gratuite de petites annonces pour 
mettre en relation l’off re et la demande en matières végétales 
en vue d’une utilisation de proximité. Elle s’adresse aux 
professionnels des espaces verts, les communes, les agriculteurs, 
les sites de compostage et les jardins collectifs, les centres 
équestres et les particuliers. Bref pour tous ceux qui off rent 
ou cherchent broyat, sciure, copeaux, feuilles mortes, tontes, 
fumier, bois de chauff e mais aussi broyeur. Bours’Ô Vbert est 
soutenue par la Région Sud Provence-Alpes-Côte-d’Azur et 
l’ADEME, développée par les associations GESPER et GERES. 
Contact : 
Association Le Colibricole : www.colibricole.org
www.boursovert.org 

AU 1er JANVIER 2023

CE QUI VA 
CHANGER

À compter du 1er janvier, un règlement de collecte des déchets ménagers et assimilés s’applique à tout usager du service public de collecte des déchets sur le territoire de DLVAgglo.
CE RÈGLEMENT VISE À DÉFINIR :

•  La collecte des déchets,
•  Les règles d’attribution et d’utilisation des contenants pour la collecte

•  Les dispositions financières,
•  Les sanctions pour non-respect des modalités de collecte.

EN BREF :
•  Le tri est rendu obligatoire,
•  Les seuls déchets collectésen PAV* ou bacs sont lesordures ménagères résiduelles et recyclables

•  Si le point de collecte est plein, déposer ses déchets aux pieds du contenant constitue une infraction à ce règlement.
•  Les professionnels ont l’obligation de valoriser leurs déchets via des filières spécifiques si leur volume est supérieur ou égal à 1100 litres/semaine,

•  Le non-respect de ce règlement peut entraîner des sanctions.
Le règlement est consultable dans son intégralité dans les mairies du territoire de DLVAgglo et sur DLVA.fr

LE 1ER JANVIER 2023DEPUIS

RÈGLEMENT 

DE COLLECTE

Le tri est rendu obligatoire.

Le règlement est consultable 

dans les mairies du territoire 

DLVAgglo et sur le site 

internet de DLVAgglo.

DLVA.fr
04 92 70 34 00

PLUS D’INFOS SUR
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LE PARC FLORA INAUGURÉ !

Chaque jour compte ! 
Il s’agissait, pour la classe des CE1 B, de comptabiliser chaque journée d’école en produisant une centaine d’œuvres 
d’art et 100 collections originales. La famille des élèves a largement contribué à ce beau projet. Le 14 avril, représen-
tant le 100e jour de classe, fut l’occasion d’organiser un superbe goûter où toutes les oeuvres d’art ont été exposées. 
Bravo et merci à tous !

Après une longue attente, ce projet participatif, élaboré avec le service jeunesse  
a été inauguré. Le CMJE a été force de proposition ainsi que le CMJ. Accompagné  
dans la réflexion par les parents d’élèves, les services techniques ont réalisé 
les travaux en régie. Merci au CCAS pour la déco, les animations et la pause 
récréative, l’association les Libellules de Sisteron et la métamérie Reynier. Ce lieu  
de rencontre inter générationnel peut désormais tenir son rôle autour d’une 
belle boîte à livres et de tables de pique-nique ombragées.

Z O O M


